
委 員 会 議 事 概 要 

１ 委員会名 令和５年度 第３回沖縄海区漁業調整委員会 

２ 開催日時 令和５年６月９日（金） 14:00～14:55 

３ 開催場所 県庁６階第２特別会議室 

４ 出席委員 

(定数 15名中 11名) 

         

 

 

（会場） 

上原亀一会長、赤嶺博之委員、伊良波宏紀委員、池田 博委員、八前隆

一委員、新立弘子委員 

（ＷＥＢ） 

当真 聡委員、大谷 健太郎委員、山川彩子委員、藤田喜久委員、城間

恒浩委員 

（欠席） 

大嶺嘉昭委員、大城和夫委員、天方 徹委員、山内得信委員 

５ 議事録署名人 当真 聡委員、八前隆一委員 

６ 議事内容 

⑴ 第１号議案 浮魚礁の承認申請について 

 

 

再設置３基および再承認申請が 32基あり、全て原案通り承認された。 

 

   【特記事項】  参考情報として添付した今年度の浮魚礁流失状況について、城間委

員から浮魚礁の流失防止策の方法と、漂流した浮魚礁との衝突など事

故の有無について質問があった。事務局からは、設置の際、アンカー

を原則 1 トン以上とすること、レーダー反射板や灯火の設置を確認す

ることなどの対策を取っていること、漂流した浮魚礁との衝突事故は、

今のところ報告されていないことを回答した。 

 

 (2)第２号議案 委員会運営等規定の変更について 

     【要 旨】 

 

 沖縄海区漁業調整委員会運営等規程第 13 条において、「精神に異常

がある者」が会議を傍聴することができないとしている条項を削除す

る事務局案について、原案通り承認された。 

 

   【特記事項】 特になし。 

 

 (３)第３号議案 ウミガメの採捕承認申請について 

     【要 旨】 

 

 試験研究目的でのウミガメ採捕承認申請が４件あり、いずれも原案

通り承認された。 



 

   【特記事項】 申請内容に関する異議は特になかったが、申請者の住所について不

開示とすることが妥当であるか、質問があり、次回海区で回答するこ

ととなった。 

 

 (４)協議１ ソデイカの委員会指示に関するスケジュール案について 

     【要 旨】 

 

 

 今漁期のソデイカの操業ルールに関する委員会指示の発動に向けた

スケジュールについてと、奄美海区とソデイカ操業に関する意見交換

をする方針について、委員からの意見を募った。その結果、アンケー

トについては、関係漁協から意見を募った上で事務局案を作成し、そ

れを元に次回の委員会で協議することとなった。また、奄美海区との

意見交換については、会長及び委員２，３名と、事務局で奄美海区を

訪問する方向で調整することとなった。 

   【特記事項】 特になし。 

 

 (５)報告事項１ （１） ウミガメの採捕に係る委員会指示の発動および、アオウミガメ

の採捕承認頭数の判断基準について 

     【要 旨】 

 

 

 前回海区で、事務局案の修正が指示されていた、アオウミガメの新

規申請または前年度の採捕実績がない場合の承認基準について、修正

した事務局案について報告した。 

   【特記事項】 特になし。 

 

 (６)報告事項２ （２） ソデイカ漁業に関係する情報の共有について 

     【要 旨】 

 

奄美海区におけるソデイカ漁業の委員会指示が、令和５年５月に更

新されたこと、本県のソデイカ漁船が、船舶用ＡＩＳを不適切に使用

していた件について、事務局から報告した。 

   【特記事項】 特になし。 

  


